

La sustentabilidad hídrica en el Valle de México es posible con estrategias metropolitanas: José Luis Luege

- Se logró el primer parque lineal para la infiltración de agua pluvial en la delegación Álvaro Obregón, donde se rescataron las barrancas San Borja y El Limbo

Establecer estrategias metropolitanas sustentables en materia hídrica, es indispensable para cubrir la demanda de agua en el Valle de México, que mantiene un déficit en la disponibilidad, de alrededor de 50 por ciento, afirmó José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Señaló que el crecimiento en la demanda se ha intentado cubrir con fuentes de abastecimiento alternas, sin embargo, se requieren otras estrategias. “Lo que se ha logrado incrementar con fuentes externas, como los sistemas Lerma y Cutzamala, es ya insuficiente porque la sobrepoblación y el crecimiento urbano sigue incrementando la demanda de agua y, por tanto, la sobreexplotación de acuíferos del Valle de México, con lo que se les provoca un daño irreversible”, manifestó.

En reunión con un grupo de empresarios, José Luis Luege expuso la situación hídrica del Valle de México y las acciones que la Conagua impulsa a fin de revertir los daños ocasionados desde hace 50 años con la sobreexplotación de los acuíferos. Entre ellas, destacó, está el rescate de ríos, barrancas y cuerpos de agua de la Ciudad de México y su zona conurbada para regresarlos a su “vocación fundamental”: ser una gran fuente de captación de agua.

José Luis Luege hizo énfasis en que “el Valle de México ha llevado al extremo la explotación de sus acuíferos: 70 por ciento del agua se extrae de siete mil pozos profundos, lo que representa un camino no sustentable”.

Por ello, refirió, se creó la Comisión de Cuenca para el Rescate de Ríos, Barrancas y Cuerpos de Agua en el Valle de México, mediante la cual, desde 2008 a la fecha, se han invertido más de 250 millones de pesos en el saneamiento y limpieza de esas áreas y para el siguiente año se prevé destinar 150 millones de pesos.

Finalmente, detalló que esa comisión —integrada por representantes de instituciones federales, de los gobiernos del Distrito Federal y del Estado de México; del Poder Legislativo; de usuarios, y de la sociedad— tiene la facultad de crear parques lineales para la infiltración de agua pluvial, lo que ya se logró en la delegación Álvaro Obregón, donde se rescataron las barrancas San Borja y El Limbo.

ooOoo